

L'Inferna de Papel

684-205

Solidaridad para Gómez Morel

En víspera de Navidad, confundida con muchas tarjetas de ventura, nos sorprende una carta. La letra nos señala de quién es: pensamos en un saludo de Alfredo Gómez Morel, el más recio novelista de los bajos fondos chilenos, a quien Neruda consideró "un clásico de la miseria". La carta no despidió fulgores navideños. Es una carta de hombre dolido, llena de aspereza y desaliento. Cuando concluimos de leerla, la Estrella de Bején se ha oscurecido para nosotros.

Alfredo Gómez Morel nos detalla el horror que lo consume: "hambre, ranchería inmunda, mi mujer enferma y mis hijos que todos los días piden pan". En seguida, agrega que el 13 egresó del Hospital "Sótero del Río", con un diagnóstico durísimo: cardiopatía coronaria, diverticulosis y, posiblemente, compromiso renal al único riñón que le queda.

El novelista de "El Río" es un hombre fuerte, criado en la aventura y el riesgo. Ningún escritor chileno, como él, para lucir los derechos de verdadero intérprete de nuestras peores realidades sociales. No deseamos celebrar el poderío de sus testimonios humanos. No es el momento. Alfredo no se encuentra, ahora, para campaneos literarios; necesita que los escritores, que todos los escritores, como sus lectores, piensean en su hora de angustias y vuelvan la atención hacia sus problemas.

Aquí, nos quema las manos la carta de Gómez Morel. Las manos y el rostro. Es preciso que juntemos la voluntad de amor que nos anima, durante estas festividades, tornándola merced generosa que lo alcance, aliviándolo y ayudándolo a mantenerse de pie, en la contienda de su vida y su obra.



Escríbimos para todos los chilenos. Y escribimos ciertos que "LAS ULTIMAS NOTICIAS" se convertirá en la primera milicia de Buena Voluntad que lo visite, con la gracia de la solidaridad.

Actualmente, Alfredo vive en LA GRANJA, Núm. 8389, casi esquina de San Gregorio. No dudamos que santiaguinos y provincianos, lectores del escritor-documento, querrán agradecerle la verdad que les reveló, revelándole hoy su adhesión. Pascua de Negros está próxima. Que la Pascua Chilena, la fundada por el noble don Alonso de Ovalle, depare al escritor desgarrado la luminosidad del afecto humano, eso que tan bellamente nos enseña en su libro.

Para Alfredo, las palabras finales: que no se desaliente, que los chilenos poseemos la ciencia más pura: la de compartir nuestro pan y nuestro corazón con quienes lo merecen. El merece integras nuestras amistad y admiración, nuestro apoyo fraternal.

ANDRÉS SABELLA.

Los Ultimos Molinos, Ilpo
28-XII-1976. p.5

Solidaridad para Gómez Morel [artículo] Andrés Sabella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Solidaridad para Gómez Morel [artículo] Andrés Sabella. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)